

Antrag (Fraktion Unabhängige Bürger)

Auslobung eines Wettbewerbes zum Thema „Wassersparen in der Landeshauptstadt“

33. Stadtvertretung vom 10.07.2023; TOP 36; DS: 00875/2023

[SessionNet | Bürgerinformationssystem der LHS Auslobung eines Wettbewerbes zum Thema „Wassersparen in der Landeshauptstadt“ \(schwerin.de\)](#)

Die Stadtvertretung hat Folgendes beschlossen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, einen Wettbewerb für Kinder und Jugendliche auszuloben mit dem Ziel, Ideen zum Thema „Wassersparen in der Landeshauptstadt“ aufzuzeigen. Die Umsetzung könnte beispielsweise in Form eines Schreib- oder Malwettbewerbs oder auch Digital in Form eines kleinen Films erfolgen. Entsprechende Multiplikatoren wie beispielsweise Schulen, Horte, Kindertagesstätten, Vereine oder Jugendeinrichtungen sind mit einzubeziehen.

Es ist in Erwägung zu ziehen, Sponsoren/Stiftungen als Preisgeber für die besten Ideen zu gewinnen. Die Überreichung der Preise sollte in einem angemessenen Rahmen stattfinden. Der Oberbürgermeister hat der Stadtvertretung zur ersten Sitzung Anfang 2024 über den Ausgang des Wettbewerbs und mögliche Umsetzungen zu berichten.

Hierzu wird in Ergänzung der schriftlichen Mitteilungen des Oberbürgermeisters vom 29.01.2024 mitgeteilt:

Im Rahmen des Weltwassertages am 22.03.2024, der in diesem Jahr unter der Überschrift ‚Water for Peace‘ (World Water Day | United Nations) stattfand, wurde durch die WAG ein Fotowettbewerb unter dem Thema „Wasser ist Leben“ ausgelobt. Die besten Fotos werden mit Preisen im Gesamtwert von 500,- Euro belohnt. Hierbei soll insbesondere die junge Generation für Wasserthemen in der Stadt gewonnen und begeistert werden. Der Fotowettbewerb bietet hierzu eine gute Möglichkeit und führt die Kinder und Jugendlichen kreativ an das Thema heran. Inhaltlich sind den Motiven keine Grenzen gesetzt, ob Wasserglas, Dusche, Regentropfen, Pfütze, Brunnen oder Bach bis hin zum See, alles ist erlaubt. Auf den Seiten der WAG sind aktuell die Informationen für den vom 22.03. bis 03.05.2024 laufenden Fotowettbewerb einsehbar. Die später folgenden Informationen zum Ausgang des Wettbewerbs und zur Überreichung der Preise werden auf den Seiten der WAG allgemein zugänglich sein.

Die thematische Öffnung gegenüber dem im Beschluss beauftragten „Wassersparen in der Landeshauptstadt“ erfolgte aus zweierlei Gründen. Zum einen gehen die Bürger der Landeshauptstadt Schwerin bereits heute sehr bewusst mit unserem wertvollen Trinkwasser um. Im Jahr 2022 lag der durchschnittliche Trinkwasserverbrauch in Schwerin bei 102 Liter pro Einwohner und Tag gegenüber 125 Liter im Bundesdurchschnitt (BDEW-Statistik). Gleichzeitig ist es durch die konsequente Umsetzung der nachhaltigen Netzstrategie der WAG gelungen, die Trinkwasserverluste im Netz auf unter 1% zu senken. Der bundesweite Durchschnitt liegt bei 5% (DVGW 2020).

Der zweite Grund für die Loslösung vom Thema Wassersparen liegt in den Problemen, welche bei zu hohem Wassersparen auftreten können. Wird zu wenig Wasser verbraucht, kann es zu Stagnationen im Trinkwassernetz kommen, welche zur Beeinträchtigung der Wasserqualität führen können. Zudem ergeben sich Probleme in der Kanalisation. Dort können sich unangenehm riechende Faulgase bilden, welche über längere Zeit auch zu Korrosionsschäden führen. In beiden Leitungssystemen sind dann umfangreiche Netzspülungen notwendig. Dies bedeutet einen höheren Aufwand für einen ordnungsgemäßen Betrieb der Anlagen, welche wiederum eine Preissteigerung zur Folge haben können. Extremes Wassersparen ist also nicht sinnvoll, weil es dadurch zu Problemen im Wasserversorgungssystem kommen kann. Dennoch bleibt es wichtig, sorgsam mit der

wertvollen Ressource Wasser umzugehen. Die Auslobung des Fotowettbewerbs „Wasser ist Leben“ trägt dazu bei.

Der Beschluss ist hiermit umgesetzt.